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Abstract (en)
The method concerns gas quenching of metal workpieces after treatment in a heat treatment furnace. Quenching takes place either in this furnace
or in a gas-tight chamber with use of helium, hydrogen, mixtures of helium and hydrogen, or such mixtures with an additional inert gas as the
quenching medium. The velocity and pressure of the cooling gas are chosen so that their product lies between 10 and 240 MPa m/s. The gas
pressure in the furnace or the quenching chamber is in excess of 4 MPa (40 bar).

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zur Gasabschreckung metallischer Werkstücke nach einer Wärmebehandlung in einem Wärmebehandlungsofen,
wobei die Gasabschreckung entweder im Ofen selbst oder einer gasdichten Kammer durchgeführt wird und wobei als Kühlgas Helium, Wasserstoff,
Gemische aus Helium und Wasserstoff oder Gemische aus diesen mit zusätzlich bis zu 30 % Inertgas zur Anwendung kommen. Gekennzeichnet
ist das Verfahren insbesondere dadurch, daß ein Kühlgasdruck p im Ofen oder der Abschreckkammer von mehr als 4 MPa (40 bar) eingestellt wird.
Bevorzugt werden hierbei Drucke zwischen 4 und 5,5 Mpa eingestellt und zudem relativ hohe Kühlgasgeschwindigkeiten angewandt.
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